
【问政内容】我是 74号小区居民，

我家楼上业主把房租给外地租户已经

很多年，租户在屋内饲养经营数百只

鸟，经常折腾鸟到半夜 12点甚至更晚，

早上 6点又起来继续折腾，严重影响附

近居民正常生活。恳请相关部门协助

解决，还老住户一个安静的居住环境。

【问政回复】路北区答复如下：

租户表示 1 个月将鸟卖出 50%，2

个月卖出 80%，房租临近到期准备搬

走。相关部门告知租户 2 个月时间整

改此事，如不改，公安部门将介入。

出租房内饲养经营数百只鸟扰民

【问政内容】唐人起居小区 101号

楼的住户在楼南侧小院内养狗养鸡，

鸡和狗经常大叫，影响居民休息。

【问政回复】路北区答复如下：

收到您反映的问题后，文化路派

出所高度重视，第一时间予以调查处

理。经了解，101号楼一业主在自家小

院内养有杰克罗素（小型狗），该所已

对此业主批评教育，并对其口头警告，

责令整改并限期办理狗证，否则将对

其进行依法处罚。此业主表示配合，

以后会看好自己家的狗，并于近期去

办理狗证。华岩联合社区书记一周前

已经与饲养家禽居民充分沟通并进行

了劝导，居民同意清理家禽。2024年 4

月 26 日下午，社区工作人员再次与养

家禽居民核实并实地查看，家禽确实

已经清理完毕，居民承诺不再饲养。

唐人起居小区有居民养狗养鸡扰民

【问政内容】路 南 万达广场小区

底商一家新开的酒吧扰民，请有关部

门治理。

【问政回复】路南区答复如下：

收到您反映的问题后，广场街道

办事处高度重视，第一时间予以调查

处理。现将有关情况答复如下：社区

结合物业工作人员，晚上去该酒吧进

行了入户走访并劝阻。该店表示以后

会控制音量，做到不影响他人休息。

如您再有问题，可以打电话 2847689

联系社区。

万达广场小区一底商酒吧扰民

【问政内容】远洋城北停车场内

的空中飞人金奖大马戏，每天晚上大

声播放音乐，影响附近居民休息，希望

有关部门及时治理。

【问政回复】市公安局答复如下：

收到您反映的问题后，高新公安

分局高度重视，第一时间予以调查处

理。现将有关情况答复如下：庆南道

派出所远洋城网格警员已联系主办方

负责人，就噪音问题进行协调沟通。

该负责人承诺将加强活动管理，避免

扰民问题产生。同时，如您再次发现

该活动存在扰民问题，可随时拨打庆

南 道 派 出 所 报 警 电 话 3326110，民 警

将第一时间进行处置。

远洋城北停车场内马戏音乐声扰民

【问政内容】站前路与北新道十

字路口，晚上天天有人唱歌，严重影响

附近唐山八中学生上晚自习。

【问政回复】路北区答复如下：

收到您反映的问题后，市公安局

路北分局高度重视，第一时间予以调

查处理。现将相关情况答复如下：果

园派出所接此督办件后，所领导立即

指派民警开展工作，民警到现场后对

唱歌者进行了劝离。下一步，果园派

出所将加强该区域的巡逻防控工作，

发现噪音扰民问题及时制止处理。

有人晚上路口唱歌影响八中学生上课

【问政内容】南关市场有一商户

经营水果和粽子，早上 6 点半左右就

用扩音器叫卖，严重影响附近居民休

息。老百姓多次问政，此商户消停几

天后依旧如此，请相关领导拿出措施

彻底解决此事。

【问政回复】开平区答复如下：

工作人员已到现场调查核实，督

促涉及问题的商户立即整改，关闭喇

叭 ，并 对 商 户 进 行 劝 导 ，减 少 噪 音 。

有关单位将在接下来的工作中加大

巡查管控力度，并宣讲市容环境的相

关管理规定进行劝导。如反映人后

续有其他诉求，可拨打电话 3365793

沟通确认。

南关市场一商户早上扩音器叫卖扰民

【问政内容】林泉胜景一宠物店

长 期 高 分 贝 噪 音 扰 民 ，居 民 与 之 私

下 沟 通 无 效 ，请 求 政 府 有 关 部 门 介

入给予有效解决。

【问政回复】路南区答复如下：

收到您反映的问题后，友谊街道

办事处开源社区高度重视，第一时间

予以调查处理。现将有关情况答复如

下：反映人李先生表示已经与该宠物

店的老板达成共识，这位负责人表示

将对犬只妥善管理，晚上不接寄养，避

免扰民问题再次发生。

林泉胜景一宠物店扰民

4 月 15 日，“唐山+”客户端网友通

过“问政唐山”平台，反映祥和里社区燃

气公司施工改管道，挖完坑半个月没有

回填，影响居民出行。对此，市燃气集

团有限公司回复表示，挖坑部分已回

填。现在情况如何？记者进行了实地

探访。

4 月 23 日上午，记者采访问政人得

知，其反映的施工位置在祥和里社区便

民消费服务中心北墙外，此处于清明假

期前就开始施工，半个多月了都没有完

工，也不见工人施工。虽然施工的大

坑用护板遮挡，但此处是人行道，小区

原本就道路狭窄，又临近唐山市第三

十中学，上学放学高峰时段车辆行人

较多，还经常有中小学生在此处嬉戏

逗留，“坑里露着燃气管道，若不小心

掉 下 去 ，后 果 不 堪 设 想 ”。 问 政 后 不

久，相关部门工作人员告诉问政人，施

工留下的坑已经回填，人行道上的护

板也拆除了。

4 月 24 日 下 午 ，在 问 政 人 的 指 引

下，记者来到该处实地探访。记者看到

祥和里社区便民消费服务中心北墙外

是一片空地，共有 3 个施工点，其中问

政人反映的施工点和另一处施工点已

经回填完毕，但路面堆积着施工遗留的

渣土垃圾，还有一处施工深坑仍然没有

完工回填，被施工方用护板遮挡。

记者随机采访了附近居民。一位

居民说：“这里的燃气施工已经有一段

时间了，现在施工进行到一半，地上挖

着大坑，堆着垃圾，最近基本没有工人

干活。小区里人来人往的，确实存在

安全隐患。现在人行道上的护板拆除

了 ，情 况 比 之 前 好 多 了 。希望施工方

尽快完工，恢复路面平整，保障居民正

常通行。” 王楠

问问问问政政聚聚聚聚焦焦
噪音扰民需治理

祥和里社区燃气施工区域完成部分回填
现场仍有渣土垃圾未清理

1.所有车次都可以用积分兑换吗?

答：不是。只有在查询车次信息时，显示“兑”字的车次

可使用积分支付。

2.学生优惠票可以享受累积积分吗?

答：可以。

3.积分可以给别人使用吗?

答：可以。每名会员最多可设置 8 名受让人(不含会员

本人)。受让人需通过身份信息核验方可生效，受让人在添

加成功 60天(含当天)后生效。

4.我帮小明买火车票，积分累积在谁的账户里?

答：积分累积在小明的铁路畅行会员里。

5.积分有遗漏怎么办?

答：如发现乘车积分有遗漏，需在车票载明的开车日期

后 90 日内（含当日），通过网站、车站会员服务窗口、铁路客

户服务中心提交积分补登申请。

6.积分有有效期吗?

答：有。积分自进入账户当日起连续 12 个月有效，在

有效期内可进行兑换，到期未兑换积分自动作废。

7.买了票，不坐车可以累积积分吗?

答：不可以。积分在会员本人实际乘车到站后 5 日内

自动进入会员本人账户，不能转让。

12306积分兑换车票问答

【问政内容】原 来 唐 山

燃气公众号有个停气通知功

能 和 每 月 安 全 检 查 区 域 查

询，现在看不到了，信息很久

不更新了，请问这些信息从

哪里可以查到？

【问政回复】唐山市燃

气集团有限公司答复如下：

经核实，我公司通过官

网、公众号等对外媒介发布安

全用气、用户服务等信息。您

可 以 通 过 访 问 我 公 司 官 网

（http://tangshangas.com）、公

众号、环渤海新闻网及我公司

客服热线 2057777，随时查看

停气通知等相关信息。

如何查看燃气停气
通知等相关信息？

【问政内容】在外地工作

多年的初中物理老师，能否通

过“归雁计划”回丰润任教？

【问政回复】丰润区答复

如下：

经 与 丰 润 区 人 社 局 沟

通，我区没有“归雁计划”或

类似的政策。如果您想回家

乡任教，可以参加每年的社

会招聘教师考试。

丰润有外地教师回乡
任教“归雁计划”吗？

【问政内容】丰南区胥各

庄镇清湖路路边柳树飞絮严

重，路人、居民及附近的小学

生苦不堪言，脸部过敏、犯鼻

炎，恳请有关部门进行治理。

【问政回复】相关部门

答复如下：

杨树、柳树是增加城市绿

量、改善生态环境的大功臣，具

有显著的抗大气污染能力，不

宜因飞絮问题就完全否定杨

树、柳树的存在价值。区园林

绿化服务中心将对重点道路、

居住区、学校等附近的杨树、柳

树雌株进行整形修剪，实行 24

小时循环作业，使用高压水枪、

雾炮车喷淋雌株树冠，喷洒绿

地，并及时清扫落地飞絮，做到

“应湿尽湿、应扫尽扫”，协助减

少飞絮对市民生活的影响。

丰南如何减少飞絮
对市民生活的影响？

【问政内容】一 辆 救 护

车在唐丰南路、南湖大道与

甄家庄立交桥之间，连续开

警灯闯红灯，但车上并没有

急救人员，只有司机一人，请

有关部门治理。

【问政回复】市公安交

通警察支队答复如下：

唐 山 朝 阳 医 院 非 常 重

视，责成车队队长立即召开救

护车驾驶员专题会议，通报情

况。会议上，对救护车驾驶员

进行了培训，要求驾驶员在执

行紧急任务交通受阻时使用

警报器，并对责任人进行了严

肃的批评教育，如再次发生类

似问题进行罚款处理。今后，

唐山朝阳医院将加强救护车

使用和管理，认真学习交通

法，强化救护车驾驶员遵章守

纪意识，为创建和谐的社会环

境作出贡献。

救护车驾驶员未执行紧急任务
却开警灯闯红灯如何治理？

进入手机应用商店搜索“唐山 Plus”下载“唐山+”

客户端。登录客户端点击页面底部的“问政唐山”图

标，然后点击页面下方的“我要问政”按钮，按要求填

写内容，最后点击“提交”即可完成问政。

如何参与“问政唐山”

▲ 苹 果 手 机 扫
描此二维码下载“唐
山+”客户端

▲ 华 为 手 机 扫
描此二维码下载“唐
山+”客户端

其他品牌手机可在各应用商店搜索“唐山
PLUS”下载“唐山+”客户端。
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三女河机场改扩建何时开工？
【问政内容】三女河机场预计何时改扩建？归属于

哪个部门负责？

【问政回复】民航管理局答复如下：

目前，唐山三女河机场改扩建项目处于可研报审阶

段，争取在年底开工建设。唐山机场有限公司作为该项

目法人，唐山市交通运输局将持续配合，积极协助项目法

人做好项目前期各项工作，加快推进项目尽早落地。

非本市户籍职工全款购房
可以每年提取公积金吗？
【问政内容】非本市户口务工人员全款购买商品房，

夫妻双方可以每年提取公积金吗？提取比例是多少？

【问政回复】市住房公积金管理中心答复如下：

按照《中心关于支持职工住房需求优化调整住房公积

金提取政策的通知》（唐公积金〔2022〕24号）规定，2022年 6

月 1日以后，职工及其配偶在唐山市行政区域内全款购买

首套自住住房或第二套改善型住房的，每年可提取一次本

人及其配偶住房公积金账户存储余额，夫妻双方累计提取

总额不超过实际购房支出。非本市户籍，不影响您办理该

项提取公积金业务。

退役军人持优待证就医
可以享受优先服务吗？

【问政内容】退役军人持优待证去医院检查和就诊，

可以享受优先服务吗？此外，退役军人持证带直系亲属

就医能否优先？

【问政回复】市卫生健康委员会答复如下：

1. 持优待证就诊，因各医疗机构单位内部管理不

同，优待证医疗服务的管理不同，如反映人有就诊需要，

我委可通知就诊医院与反映人联系告知。2.优待证仅限

持证人本人使用，不作为持证人亲属等享受就医优待的

证明。本人确因身体情况不能办理就医相关手续的，可

由他人代为办理。

新生儿社保卡在哪办理？
【问政内容】新生儿社保卡在哪办理？办完后有哪

些医保待遇？

【问政回复】市医疗保障局答复如下：

新生儿社保卡需要去银行服务网点办理。缴费以后

可以享受发生的符合医保范围内的住院费用，按照医院

级别不同，报销比例不一样。

唐山市区哪些路段和时间
禁止摩托车通行？

【问政内容】唐山市区哪些路段和时间禁止摩托车

通行？

【问政回复】市公安交通警察支队答复如下：

目前我市除建设路、北新道段 7:00—19：00 以及新华

道 7:00—21:00 禁止摩托车通行外，其他道路允许合法合

规的摩托车通行。

我市如何申办港澳通行证？
【问政内容】请问我市如何申办港澳通行证？费用

是多少？

【问政回复】市公安局答复如下：

办理港澳通行证，满 16 周岁可携带身份证原件，就

近在全市任一出入境管理窗口申办证件。费用为 60 元，

签注每次 15元。

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政

唐山”平台，感谢有关部门开通丰南城乡公

交线路，为群众办实事。

这位问政人说，随着由丰南区交通局

始发的 2 路、3 路、4 路公交车的开通，到黑

沿子、纪各庄等地十分便利，不仅方便了群

众出行，还促进了经济发展。

对此，唐山交通发展集团有限公司回

复表示，首先感谢您对我集团工作的肯定，

下一步，我们将持续提高公交运营服务水

平，竭诚为广大乘客朋友提供更为优质的

公交出行服务。

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政唐山”

平台，表达了对曹妃甸区有关部门为其提供法

律援助的感激之情。

原来，此网友自 2020 年开始问政曹妃甸一

房地产公司房屋质量及交房问题，房地产公司

态度强硬。曹妃甸物业管理科在积极协调无果

的情况下，给予了该问政人法律援助，最终法院

裁定其胜诉。

对此，曹妃甸区回复表示，新城管委会从第一

次接到反映人诉求开始，就积极帮助协调处理相

关问题，因多次与地产公司协商不成，决定帮助反

映人使用诉讼手段，最终法院裁定反映人胜诉。

近 日 ，市 民 毛 先 生 特 致 电

12345 热线，感谢路南区劳动监察

大队工作人员为民办实事，第一

时间帮助他和同事讨回工资。

此前毛先生通过 12345 热线

反映，其和同事在路南区某项目

工地工作被拖欠了工资。路南区

劳动监察大队接到反映后，多次

协调用工企业，确保企业将拖欠

的工资足额发放到位。

近日，一位群众致电 12345 热线，

对公交 K2 路司机的暖心帮助表示衷

心感谢。

4 月 18 日晚，一位老人乘公交车

前往铁路唐山站，在西广场公交枢纽

站 下 车 后 迷 路 ，找 不 到 唐 山 站 进 站

口。老人正在不知所措之际，被一位

公交 K2 路司机看到，其主动将老人送

到西广场的火车站进站口，待老人进

站后才离开。

唐山交通发展集团有限公司

开通城乡公交方便群众出行

路南区劳动监察大队

履职尽责帮助群众追回欠薪

曹妃甸区

为购房人维权提供法律援助

公交K2路司机

暖心帮助迷路老人到目的地

新华道能否进行整体改造提升？
【问政内容】最近几年，新华道不同路段在施工翻

修，但由于道路狭窄，加之车流量大，翻修后的路面几乎

隔年就会出现一定程度的破损。而且新华道作为唐山市

中心城区的主干道，连接着唐山站、纪念碑广场、建国路

城市原点等重要城市节点和多个商业区。因此建议对新

华道进行整体改造提升，打造成城市景观大道，提升通行

效率与城市形象。

【问政回复】市城市管理综合行政执法局答复如下：

首先感谢反映人对我市城市道路规划建设发展的关

心。唐山市自规局现正在编制唐山市道路路网专项规

划，对新华道亦有新的规划及定位。目前我市新华道两

侧建筑物临近道路红线范围，退线空间尚不能满足道路

拓宽条件，调整道路断面难度大，2024 年城建计划中尚

无拓宽新华道道路断面并进行改造的项目计划。今后我

局将加强道路维护，结合市财政资金情况，适时推进新华

道整体改造提升工作。


